

Presseinformation lang

Wer wir sind

SUPERTRAMPS ist eine Sozialinitiative, das in Wien Stadtführungen organisiert, die von obdach- und wohnungslosen Menschen geführt werden. Träger des Unternehmens ist der gemeinnützige Verein "SUPERTRAMPS -Verein zur Unterstützung von obdachlosen und ausgegrenzten Menschen". Er wurde im Dezember 2015 von Katharina Turnauer Privatstiftung gegründet, die schon 2012 in Prag Stadtführungen von Obdachlosen mit Know-how, Kontakten und auch finanziellen begleitet und mit aufgebaut hat. Mit Teresa Bodner als Leiterin ist in Wien ein nachhaltiges Projekt aufgebaut worden, das das brachliegende Potenzial von Menschen, die an den Rand der Gesellschaft gedrängt wurden, sichtbar macht. Unsere Kooperationspartner*innen sind einerseits soziale Einrichtungen wie VinziRast und neunerhaus, die uns Räumlichkeiten zur Verfügung stellen und uns bei der Suche nach geeigneten Supertramps helfen. Andererseits sind wir gut vernetzt mit all jenen, die das Format der Stadtspaziergänge in Wien fördern und praktizieren. Außerdem pflegen wir Austausch mit mehreren österreichischen und europäischen Städten, die ebenso Stadttouren mit Obdachlosen anbieten.

Was wir anbieten

Wir kreieren gemeinsam mit unseren Supertramps Touren durch Wien, die den Alltag eines obdachlosen Menschen erfahrbar machen. Die Touren führen beispielsweise durch Foyers von Museen, durch Einkaufsstraßen, auf Märkte, in Bildungseinrichtungen, Hauseingänge, Hinterhöfe, Einkaufszentren, zu sozialen Einrichtungen und in öffentliche Verkehrsmittel. Dabei setzt jeder Supertramp für seine ca. 90-minütige Tour einen inhaltlichen Schwerpunkt, der im Zusammenhang mit seinen Lebenserfahrungen als Obdach- bzw. Wohnungslose*r steht. Somit werden die Ursachen von Obdach- und Wohnungslosigkeit – z.B. Scheidung, Jobverlust, psychische Krankheiten, Sucht, Haft, Flucht oder Gewalt in der Familie - in den Touren widergespiegelt. Alle Supertramps befinden sich in unterschiedlichen Stadien - vom Obdachlosen bis zum Notquartier-Bewohner über sozial betreutes Wohnen bis hin zu ehemals obdachlos.

Wir haben derzeit sechs Touren im Programm:

- Sandras Tour „*Wien – mein Zentrum für starke Frauen*“
mittwochs um 18h rund um den Praterstern und im Volkertviertel auf Deutsch
- Renates Tour „*Wien – meine wilden 80er*“
donnerstags um 18h rund um den Vergnügungsprater auf Deutsch
- Ferdinands Tour „*Wien – meine unverhoffte Hoffnung*“
freitags um 17h in Ottakring und Hernals auf Deutsch und Englisch
- Roberts Tour „*Wien – mein (un)gemütliches Nachtquartier*“
samstags um 16h um Sankt Marx auf Deutsch, Englisch und Ungarisch
- Angelos Tour „*Wien – meine grüne Meile*“
sonntags um 14h in der Freudenau auf Deutsch, Französisch, Spanisch und Italienisch
- Ferdinands Sondertour mit Fremdenführerin Katrin Kadletz „*Eine Tour – zwei Welten*“
Termine auf Deutsch und Englisch Anfrage

Eine Teilnahme ist nur mit Anmeldung unter www.supertramps.at oder tickets@supertramps.at möglich. Für die Tour nehmen wir freiwillige Spenden mit Richtwert € 15,- pro Person bzw. € 8,- ermäßigt entgegen. Termine für Gruppen können individuell vereinbart werden. Für Schulklassen oder Jugendgruppen bieten wir eine maßgeschneiderte Tour mit vorangehendem Workshop an, in dem die Jugendlichen spielerisch und interaktiv in das Thema Obdachlosigkeit eingeführt werden.